



FRENTE POLÍTICOS

1. Don Polígrafo. A **Moisés Hernández Valdez**, adscrito a la presidencia del Senado con un sueldo de 51 mil pesos brutos, se le involucró en un incidente interno que nunca llegó a denuncia formal. **Gerardo Fernández Noroña**, presidente del Senado, asegura que, basándose en eso, medios de comunicación serios, como **Excélsior**, lo usan para ataques en su contra. Pero los hechos son tercos: colaboradores suyos que no aparecen en nómina, asesores "fantasma" que sí cobran viáticos, contradicciones en los registros oficiales. Es muy sencillo saber quién miente. La pregunta es otra, ¿aguanta don **Gerardo** una auditoría independiente?

2. La ley sí es la ley. ¿Ruptura? A diez días de iniciar el nuevo año legislativo en el Congreso de la CDMX, la presidencia de la Mesa Directiva sigue en el aire. **Jesús Sesma**, coordinador de la bancada Verde, reclama el puesto por acuerdo político, pero en Morena hay resistencias o, quizás, desde el gobierno capitalino de **Clara Brugada**. **Luisa Alcalde**, líder nacional de Morena, debe definir si apuesta por mantener la alianza o tensar la cuerda. Las malas lenguas dicen que están coqueteando con los del PAN. O es que el siempre aliado PVEM, presidido por **Karen Castrejón**, ¿ya les incomoda?

3. En marcha. El titular del IMSS, **Zoé Robledo**, tuvo una reunión con casi la mitad de sus delegados; el tema: reforzar las acciones para que, en 100 días, rinda frutos el trabajo de todo el personal a su cargo a fin de que la estrategia 2-30-100 sea una realidad a fin de año. El plan, capitaneado por **Zoé**, consiste en que el IMSS realice antes de que concluya 2025 dos millones de cirugías, 30 millones de consultas a pacientes con algún padecimiento que requiera atención de especialistas y brinde 100 millones de consultas de primer nivel. El objetivo es agilizar los tiempos de espera en beneficio de la salud de los usuarios del IMSS. Sí, primero los pacientes.

4. Ejemplar. Un juez federal en Jalisco, entidad gobernada por **Pablo Lemus**, dictó 106 años de prisión a **Fernando Sánchez Olivera**, expolicía municipal de Manzanillo, Colima, culpable del asesinato de dos agentes de la Policía Federal Ministerial en 2021. Como si fuese una película de acción, fue detenido tras fugarse, desarmar y ejecutar a sus custodios en Puerto Vallarta. La FGR, encabezada por **Alejandro Gertz**, acreditó homicidio calificado, evasión de presos, portación de armas de uso exclusivo y robo. El caso envía un mensaje directo: la justicia también alcanza a quienes, siendo policías, traicionan la ley que juraron defender.

5. Diálogo esperado. La reunión convocada por **Rosa Icela Rodríguez** con los coordinadores de las bancadas de la Cámara de Diputados marca un precedente inédito en la Cuarta Transformación. Por primera vez desde 2018, la Secretaría de Gobernación retoma su función histórica de enlace político entre Poderes, abandonando la confrontación. El encuentro centrado en la reforma antiextorsión evidencia que el diálogo funciona cuando hay voluntad política. **Ivonne Ortega**, de MC, subió a X la foto que evidencia la reunión: **Moreira**, **Sandoval**, **Puente**, **Monreal** y **Lixa**, presentes dando fe de que sí se puede.